
QUESTIONAMENTOS DO PÚBLICO AO CANDIDATO AO CARGO DE DIRETOR-GERAL
DO IF SUDESTE MG – 02/12/2020 

As perguntas destacadas em negrito são aquelas que foram feitas ao candidato na 
entrevista.

Corpo Docente

1. Para escolha de representantes para cargos de direção será utilizado algum 
critério técnico (qual) ou indicação do proprio setor?

2. Na condição de Docente, acredito que cargos de direção e alguns coordenações 
deveriam ser mais direcionados à TAEs visando menor prejuizo aos alunos, o que pensa 
sobre?

3. O que o senhor pensa sobre a burocracia ou restrições nas realizações de projetos de 
extensão e pesquisa? É possível o gestor do campus desburocratizar ou facilitar esses 
projetos internamente? Se sim, como?

4. Qual é a sua visão em relação aos terceirizados, principalmente no que diz 
respeito às incertezas e instabilidades sobre os contratos?

5. Quais são os candidatos indicados para Diretor de Ensino?

6. Sabemos que você ocupou cargos de confiança durante a gestão do Prof André Diniz, 
sendo braço direito que foi o diretor de ensino nos últimos anos. Você avalia que a gestão 
dele foi excelente (não só no sentido do ensino mas no ambito das outras diretorias 
sistêmicas também)? Sua gestão será uma continuidade da dele no sentido dos recursos 
humanos e estratégias institucionais ou prevê mudanças e planos de corretivos? Se prevê
mudanças, poderia ser específico, dando exemplos quais seriam as mais urgentes?

7. No início da gestão anterior o diretor geral disse que iria consultar a comunidade para 
escolher os seus diretores sistêmicos. E apesar de ter feito esse movimento e das 
pessoas de cada setor terem se posicionado, ele não seguiu exatamente ao que havia 
proposto inicialmente. Qual será sua estratégia para formar sua equipe de diretores 
sistêmicos? Em sua opinião, quais são os requisitos/aptidões/características essenciais 
que um servidor precisa ter para trabalhar como um gestor público?

8. A instituição possui uma estrutura burocrática imensa e muitas tarefas administrativas 
são executadas por docentes, que muitas vezes já estão sobrecarregos. Como a gestão 
pretende atuar para que os docentes possam se dedicar de fato às suas verdadeiras 
atividades?

9. Quais as propostas do candidato para a maior inserção e participação do Campus 
Santos Dumont na vida escolar da cidade? Como viabilizar projetos de ensino em 
parceria com outras escolas do município?

10. A infraestrutura para professores ainda é muito deficiente no campus. A sala 
coletiva fica barulhenta, não temos gabinete, os armários não comportam o que 
precisamos guardar, não temos computador de trabalho e já faltaram até materiais 
básicos de trabalho. Quais são os compromissos do candidato para melhorar essas
condições?



11. Candidato, qual a sua visão sobre os cursos técnicos integrados?

12. Candidato, o campus Santos Dumont passou por um processo de 
reestruturação e ampliação. Na sua gestão, haverá continuidade neste processo?

13. Em relação as obras que ainda precisam ser executadas no campus Santos Dumont, 
como a da quadra poliesportiva e o refeitório para os alunos, qual a perspectiva do 
candidato sobre a realização destas? Há verbas para tal?

Corpo Discente

1. Quais são os principais protocolos do covid que serão implementados na escola 
quando o ERE acabar? Os professores poderão continuar com aulas síncronas a 
distancia caso queiram?

2. Qual a proposta para a solução dos problemas do sigaa

3. O IF é uma instituição de ensino que visa a formação direcionada para o mercado
de trabalho através de cursos técnicos e superiores.  O Campus tem ou terá alguma
forma de direcionamento/validação em relação à avaliação de pertinência dos 
cursos para o mercado de trabalho ? Em outras palavras: o Campus anda 
acompanhado ou acompanhará a absorção e adequação de escolha dos cursos que
são ofertados para o mercado de trabalho ?  E em conjunto a este tema: o Campus 
anda procurando estabelecer parcerias com empresas para lançar formandos no 
mercado de trabalho ?

4. Como vc se senti ao ser diretor do campus ? 

5. As visitas técnicas são ferramentas que possibilitam uma forma de aprendizagem
fora do comum em comparação com as salas de aula. Como um aluno do terceiro 
ano do curso técnico que não teve nem mesmo uma oportunidade de vivenciar essa
nova experiência, me sinto incomodado com a situação. Como você garantirá essa 
forma de aprendizagem, que entre outras coisas, pode influenciar e muito na vida 
acadêmica de alunos do curso técnico? 

6. O senhor pensa em aprimorar as bolsas estudantis voltadas para o 
desenvolvimento de projetos e pesquisas do nosso campus? 

7. Quais suas propostas para o nosso IF? 

8. O que pensa sobre abranger a comunidade externa e incentivá-la a se dedicar para 
estudar no IF? 

9. Como vc se senti ao ser diretor do campus ? 

10. Sobre os alunos que estão com problemas com pra seguir a programação do 
ERE existe alguma maneira do campus Santos Dumont ajuda-los mais ativamente?

Corpo Técnico-Administrativo



1. Você é favorável ao trabalho remoto dos servidores? Pretende articular uma 
proposta com o novo Reitor?

2. Percebemos que o nosso Campus, apesar de 10 anos de existência, muito pouco 
produziu em relação a projetos pesquisa e extensão. Em sua opinião, por que ainda
não trabalhamos bem com o pilar ensino-pesquisa-extensão? Qual é a sua principal
estratégia para resolver isso?

3. Candidato, você acredita que, nos próximos anos, será possível desenvolver 
novas parcerias com outras escolas públicas de Santos Dumont e região? Você 
acha que iniciativas como o futuro Laboratório IFMaker abrem espaço para que 
essas parcerias sejam mais numerosas e abrangentes?

Comissão Eleitoral do Campus Santos Dumont

1. Quais os projetos para a melhoria da governança e para o melhor andamento dos
fluxos dos processos administrativos?


